

PRÉFACE: LA REVUE CANADIENNE DE SANTÉ MENTALE COMMUNAUTAIRE CÉLÈBRE UN QUART DE SIÈCLE DE PUBLICATION

MARIE-HÉLÈNE GAGNÉ, TIM AUBRY et TERRY KRUPA
Rédacteur et rédactrices

Cette année, la *Revue canadienne de santé mentale communautaire* entre dans sa 26^e année d'existence. Que représente un quart de siècle de publication? Cela représente tout d'abord un immense réservoir de connaissances: 495 articles répartis dans 54 numéros, c'est tout un contenu. Cela représente également notre mémoire collective du développement de ce champ d'expertise au Canada. Cela représente enfin une somme considérable de travail et d'engagement de la part des personnes impliquées: 19 rédactrices et rédacteurs entourés de rédactrices et rédacteurs associés et invités, un comité de rédaction veillant sans relâche à la qualité du contenu de la Revue, 821 auteurs et co-auteurs, sans compter toutes les personnes qui ont collaboré de près ou de loin aux travaux ayant été publiés dans la Revue.

À l'intérieur du présent numéro, nous souhaitons rendre hommage à toutes les personnes qui ont contribué à faire de la *Revue canadienne de santé mentale communautaire* un périodique scientifique apprécié et respecté. Nous désirions également faire le point sur le contenu de cette publication de manière à réfléchir sur l'évolution du champ de la santé mentale communautaire au Canada, sur son état actuel et sur ses perspectives d'avenir. À cet effet, nous avons eu l'idée de publier un portrait exhaustif du contenu de la Revue publié entre 1982 et 2006. L'article de Fortin-Pellerin, Pouliot-Lapointe, Thibodeau et Gagné relève ce défi, tout en identifiant certaines tendances révélatrices au fil du temps. Cette analyse de contenu est complétée par le point de vue de quatre personnes qui ont exercé une influence importante sur la Revue à une période ou une autre de son existence: Edward M. Bennett et Maurice Payette, rédacteurs fondateurs, ainsi que Céline Mercier et Geoffrey Nelson, qui ont aussi servi comme rédactrice et rédacteur de la Revue et comptent parmi ses auteurs les plus prolifiques.

L'équipe de rédaction remercie chaleureusement les personnes qui ont collaboré à ce dossier spécial « 25^e anniversaire » dont le contenu, nous l'espérons, pourra servir d'assise au développement de la *Revue canadienne de santé mentale communautaire* pour les 25 années à venir.